

Paroisse Notre-Dame du Bas-Armagnac

ARX, BAUDIGNAN, BETBEZER, CREON, ESCALANS, ESTIGARDE, GABARRET, HERRE, LABASTIDE, LAGRANGE, LOSSE, LUBBON, MAUVEZIN, PARLEBOSCQ, RIMBEZ ET BAUDIETS, ST JULIEN, ST JUSTIN, VIELLE-SOUBIRAN.

Dimanche 18 Avril 2010
3^{ème} dimanche de Pâques C

Samedi 17 Avril à 19h : messe à CREON

Dimanche 18 Avril à 10h30 : messe à LOSSE

Toute messe est prière « avec et pour l'Eglise, avec et pour le monde ». Aujourd'hui et durant les jours prochains, nous prions pour tous les défunts et en particulier aux intentions qui nous sont confiées :

Père Bernard MARIE, Pascale DAUBA, Jean COL, Jean DUPONT.

Désormais, la demande des intentions de messes pour le dimanche sera faite **8 jours avant** à Aline EXPERT (tél 05 58 44 68 60) pour le jeudi soir 19H dernier délai.

Attention heure d'été :

Mercredi à 17h 30 (et non 17h) messe à la Maison de Retraite de LABASTIDE D'ARMAGNAC

Vendredi à 17h messe à la Maison de Retraite de GABARRET

Avis et Rendez-vous

Nous sortons d'une grande Semaine Sainte qui a commencé par le Dimanche des Rameaux, et la messe chrismale le lundi au Berceau de St Vincent de Paul avec une magnifique conférence du Père Pérez, supérieur des Lazaristes, sur « le prêtre selon St Vincent de Paul ».

Sachons raconter les « évènements » qui nous ont marqué, touché, réjoui, édifié, fait prier. C'est le moment où le Seigneur nous a « visités » en « passant » :

▶ Jeudi Saint, institution de l'Eucharistie et de l'ordre des prêtres. Avons-nous lu la lettre Pastorale de notre évêque « Prêtres pour Dieu et prêtres pour les hommes » ?

▶ Vendredi Saint avec la remise de la croix aux enfants de la Profession de Foi.

▶ Veillée pascale à Labastide avec le feu nouveau sur la Place Royale, l'acclamation du Christ Ressuscité, les six baptêmes par la traversée des eaux sur la Rive du Ressuscité..

▶ Dimanche de Pâques à Gabarret, profession de foi, rite de passage vers la Confirmation. Enfants chrétiens, qu'ils deviennent tous des adultes chrétiens.

(Au fait, n'oublions pas qu'on peut être baptisé, confirmé et eucharistié à tout âge, qu'on se le dise !).

Joie de leurs familles, de leurs parrains et marraines, et grâce à un « service d'accueil », l'assemblée a pu bien se recueillir et célébrer.

Bravo au guitariste Stéphane dont les jeunes (et les autres) apprécieront toujours la participation.

La chorale paroissiale, composée des deux chorales réunies et unies, animée par Agnès et Jean, a été une grâce pascale pour tous.

L'avenir est ouvert....

■ **Mardi prochain 13 Avril**, le Père BRETON, notre évêque, réunit tous les curés du diocèse à Dax. Votre curé y sera.

■ **Samedi 17 Avril à 15h** à Labastide, Bahvani Christine CHERER (notre joyeuse néophyte) et Simon RAYNAL font de leur amour un sacrement de l'Amour de Dieu. Nos vœux de bonheur.

■ Retenons que le prochain « **dimanche autrement** » avec la participation de la chorale aura lieu **le 25 Avril à CREON**.

■ Suite aux assemblées de villages, plusieurs ont pris ou renouvelé des engagements dans la Paroisse. Des retardataires peuvent encore remplir la feuille bleue à la sortie de l'église et répondre dès que possible.

Bonne Semaine

« L'Eglise chante son Seigneur, et Dieu habite les louanges de son Peuple » (Hymne du Bréviaire)

Site Internet de la Paroisse Notre Dame du Bas-Armagnac : <http://landes.cef.fr/>

Dimanche 11 Avril

Huit jours après Pâques : la peur encore, et cette apparition à Thomas. C'est un nouveau temps qui s'ouvre pour l'Eglise, le temps d'une nouvelle béatitude : « croire sans avoir vu ».



Evangelie selon Saint Jean 20,19-31

C'était après la mort de Jésus, le soir du premier jour de la semaine. Les disciples avaient verrouillé les portes du lieu où ils étaient, car ils avaient peur des Juifs. Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit « La paix soit avec vous ! ». Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il répandit sur eux son souffle et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint . Tout homme à qui vous remettrez ses péchés, ils lui seront remis ; tout homme à qui vous maintiendrez ses péchés, ils lui seront maintenus »

Or, l'un des Douze, Thomas (dont le nom signifie : « Jumeau »), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt à l'endroit des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas. »

Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Thomas lui dit alors : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. »

Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas mis par écrit dans ce livre. Mais ceux-là y ont été mis afin que vous croyiez que Jésus est le Messie, le Fils de Dieu, et afin que, par votre foi, vous ayez la vie en son nom.

Thomas

- Jean est le seul à donner quelques indications sur Thomas, qui font de cet apôtre un personnage attachant : il aime comprendre ; il demande à Jésus de parler plus clairement, ce qui lui vaut la réponse : « Je suis le chemin, la vérité et la vie. » (Jn14,4-6). Alors que les autres apôtres hésitent à suivre Jésus, Thomas les entraîne : « Allons nous aussi, et nous mourrons avec lui. » (Jn11,16) Courageux, Thomas ne s'en laisse pas conter pour autant. Il se refuse, s'il ne voit pas par lui-même, à croire ses compagnons qui ont vu Jésus au Cénacle. Mais son exclamation : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » est le cri de la foi, non le résultat d'une vérification. Il est le premier à proclamer que Jésus est Dieu.

La tradition dit qu'il aurait porté l'Evangile jusqu'en Inde. On vénère sa tombe à Madras.

- En Thomas, notre « jumeau » (c'est le sens de ce nom araméen), nous reconnaissons nos incrédules, nos doutes. Avec lui, apprenons à dire : « Mon Seigneur et mon Dieu ».

Le ministère du pardon

« Tout homme à qui vous remettrez ses péchés... » : le pouvoir d'absolution des péchés dévolu aux prêtres se fonde sur ces paroles. Terrible responsabilité ! Mais comment négotier le pardon de Dieu ? L'amour de Dieu est pour tous ceux qui se tournent vers lui.

Louange

Psaume 117

La pierre rejetée évoque la Passion du Christ.

*Rendez grâce au Seigneur, il est bon !
Eternel est son amour !*

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs
Est devenue la pierre d'angle.
C'est là l'œuvre du Seigneur :
C'est une merveille à nos yeux !

Joie

Aujourd'hui, Seigneur Jésus, comment pourrions-nous douter de toi ? Par le Pain que nous avons reçu, nous pouvons faire l'expérience, dans la foi, de ta présence au milieu de nous, de ta présence en nous. Avec l'apôtre Thomas, nous te disons : « Mon Seigneur et mon Dieu. » Et notre cœur est plein de joie. Nous ne te voyons pas. Que ton Esprit ,nous fasse éprouver le bonheur de croire, même si c'est dans la nuit de la foi.

O Christ ressuscité, tes premiers mots à tes amis sont chaque fois : « La paix soit avec vous ! » Pour nous, la douceur intime de ta présence, c'est la paix de notre cœur.

Prenons la parole Crédulité, danger !

● Moi, j'aime bien Thomas. Enfin, en voilà un qui ne laisse pas influencer ! Lui au moins il veut voir, il veut toucher, il veut comprendre.

■ C'est vrai. Mais il ne faudrait pas croire que les autres, eux, étaient des gens crédules !

● Comment cela ?

■ Mais Pierre le premier ! Il est venu au tombeau le dimanche matin, il le trouve vide et il revient chez lui tout surpris, mais pas convaincu. Et quand Marie Madeleine et les autres reviennent elles aussi au tombeau, en s'écriant : « Il est vivant ! » elles passent pour des fabulatrices, victimes de quelque hallucination...

● Oui, du délire de « bonnes femmes » !

■ En fait, certains ont continué à douter et même à ne pas croire. Tout au moins au début. Parce que leur doute s'est vite mué en conviction et qu'ils furent tous ensuite des témoins zélés de la résurrection. C'est noté dans l'Evangile de Matthieu : « Quant onze disciples, ils virent Jésus en Galilée. Ils se prosternèrent. D'aucuns cependant doutèrent. »

● Ça ne me déplaît pas que Matthieu ait noté ce doute de certains. C'est honnête.

■ Oui. Et ce doute introduit dans la Résurrection un élément de raison indispensable. Le chrétien n'est pas un fanatique ! Nous voulons croire, nous ne voulons pas être crédules.